



**Bibliothèque**

Veille  
thématique

## Veille Terrorisme

N° 48 – Octobre 2024



1.	<b>Questions judiciaires et policières</b> .....	2
a.	<b>Enquêtes et procès en cours</b> .....	2
b.	<b>Droits des victimes</b> .....	2
c.	<b>Lutte contre le terrorisme</b> .....	2
d.	<b>Attentats déjoués</b> .....	3
2.	<b>Questions sociales et politiques</b> .....	3
a.	<b>Radicalisation</b> .....	3
b.	<b>La question du rapatriement</b> .....	3
c.	<b>Les extrêmes</b> .....	3
d.	<b>Discours politiques et vocabulaire</b> .....	3
3.	<b>International</b> .....	3
4.	<b>Commémorations</b> .....	4
5.	<b>Manifestations et productions culturelles</b> .....	4
6.	<b>Pour aller plus loin</b> .....	4

## 1. Questions judiciaires et policières

### a. Enquêtes et procès en cours

**Lafarge et huit personnes seront jugés pour « financement du terrorisme » via la filiale syrienne du groupe**  
Le Monde avec AFP, 16 octobre 2024 - [Article](#)

**Lafarge et le financement du terrorisme : ce que contient le document final des juges d'instruction**  
Fabrice Arfi. Médiapart, 16 octobre 2024 – [Article](#)

**Des djihadistes français veulent purger leur peine en France, une enquête pour tortures ouverte**  
Le Nouvel Obs avec AFP, 20 octobre 2024 - [Article](#)

**« Apologie du terrorisme » : une enquête ouverte après un signalement visant Zineb El Rhazoui**  
La Croix avec AFP, 21 octobre 2024 – [Article](#)

**L'attaque terroriste de la préfecture de police de Paris ne sera pas jugée**  
20 Minutes avec AFP, 23 octobre 2024 - [Article](#)

**Marché d'esclaves, extermination, viols... La mécanique génocidaire de Daech dévoilée par la justice française**  
Jean Chichizola. Le Figaro, 25 octobre 2024 - [Article](#)

**Des rues rebaptisées au nom de leaders du Hamas à Poitiers, la justice saisie pour « apologie du terrorisme »**  
Le Parisien, 25 octobre 2024 - [Article](#)

**Le Lyonnais André Olivier, cofondateur d'Action directe, est sorti de prison après trente-huit ans de détention**  
Richard Schittly. Le Monde, 26 octobre 2024 - [Article](#)

**Attentat au marché de Noël de Strasbourg : le procès en appel aura lieu du 23 mars au 17 avril 2026**  
France Info, 29 octobre 2024 - [Article](#)

**Objets tranchants, prières « excessives », menaces... La détention houleuse du terroriste de la basilique de Nice**  
Nicolas Daguin. Le Figaro, 29 octobre 2024 – [Article](#)

### b. Droits des victimes

**Quelle place pour le préjudice de mort imminente de la victime survivante ?**  
Stéphanie Porchy-Simon. Recueil Dalloz n°37, 24 octobre 2024 - [Article](#)

**Homicides terroristes et constitution de partie civile**  
Yves Mayaud. RSC, n°3, 25 octobre 2024 – [Article](#)

**La contribution du procès pénal à l'oeuvre de réparation des victimes de terrorisme**  
Julie Alix. AJ Pénal n°10, 29 octobre 2024 - [Article](#)

### c. Lutte contre le terrorisme

**Ordonnance du 15 octobre 2024 relative au renforcement des obligations de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme en matière de transfert de crypto-actifs**  
Vie publique, 17 octobre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)

#### d. Attentats déjoués

**De l'Oklahoma à Toulouse, un projet d'attentat frappé du sceau de l'État islamique au Khorasan**  
Jean Chichizola. *Le Figaro*, 21 octobre 2024 - [Article](#)

### 2. Questions sociales et politiques

#### a. Radicalisation

**Mineurs et terrorisme : l'inquiétante offensive djihadiste**  
Geoffroy Antoine. *Le journal du dimanche*, 27 octobre 2024 – [Article](#)

#### b. La question du rapatriement

#### c. Les extrêmes

#### d. Discours politiques et vocabulaire

[Retour au sommaire](#)

### 3. International

**Allemagne : un projet d'attentat contre l'ambassade d'Israël déjoué, un homme arrêté**  
*La Croix* avec AFP, 20 octobre 2024 – [Article](#)

**Algérie : une touriste suisse égorgée par un islamiste dans le Sahara**  
Adam Arroudj. *Le Figaro*, 22 octobre 2024 - [Article](#)

**En Turquie, une attaque terroriste fait cinq morts dans une usine aérospatiale à Ankara**  
Angèle Pierre. *Le Monde*, 24 octobre 2024 - [Article](#)

**Turquie : le PKK revendique l'attentat meurtrier près d'Ankara**  
France 24, 25 octobre 2024 - [Article](#)

**Argent sale et financement du terrorisme : le Liban rejoint la "liste grise" des pays à risques**  
Vanessa Ratignier. *Marianne*, 25 octobre 2024 – [Article](#)

**"Mariées par téléphone" : comment les femmes djihadistes du camp d'Al-Hol fuient vers la Turquie et l'Europe**  
Hale Gonultas. *Courrier International*, 29 octobre 2024 - [Article](#)

**En Angleterre, le suspect du meurtre de trois fillettes inculpé pour infraction «terroriste»**  
*Libération* et AFP, 29 octobre 2024 - [Article](#)

**Attaque de Boko Haram : le Tchad appelle la communauté internationale à l'aide**  
France 24, 30 octobre 2024 - [Article](#)

**Le président turc Erdogan annonce la poursuite des opérations contre le PKK en Irak et en Syrie**  
*Le Monde* avec AFP, 30 octobre 2024 - [Article](#)

**Suède : «Comment les groupes djihadistes cherchent à surfer sur la guerre à Gaza pour recruter de nouveaux membres»**

Marco Nilsson et Aya Bejerimi. *Le Figaro*, 30 octobre 2024 - [Article](#)

## 4. Commémorations

**Hommage à Samuel Paty et Dominique Bernard : la laïcité dans l'école**  
Vie publique, 17 octobre 2024 - [Article](#)

## 5. Manifestations et productions culturelles

**Sur Arte, un retour illustré sur le procès des attentats de 2015**  
Clotilde Martin. Actualitté, 17 octobre 2024 - [Article](#)

**"Samuel Paty, l'école face au terrorisme" : la rumeur**  
France inter, 21 octobre 2024 - [Podcast](#)

## 6. Pour aller plus loin

**Charlie Hebdo : l'émotion après la disparition d'un rescapé de l'attentat**  
France info, 19 octobre 2024 - [Article](#)

**L'école est une fête**  
Wanda Mastor. *La Semaine Juridique Edition Générale* n° 42, 21 octobre 2024 - [Édito](#)

**Var : un ancien djihadiste retrouvé mort à Saint-Raphaël**  
Mathilde Ceilles. *Le Figaro*, 21 octobre 2024 - [Article](#)

**Antonio Giustozzi: «Des cellules de l'État islamique au Khorasan sont déjà en place en Europe»**  
Jean Chichizola. *Le Figaro*, 21 octobre 2024 - [Article](#)

**Rapport 2024 sur le blanchiment**  
Ministère de la Justice, 22 octobre 2024 - [Article](#)

**"Il luttait à tout prix contre la peur qui téstanise" : Simon Fieschi, combattant de la liberté**  
Céline Delbecque. *L'Express*, 30 octobre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)